

A nuestros hermanos de la América Latina

La América Latina vibra de entusiasmo ante la proximidad del IV Centenario de su excelsa Patrona. Los informes de un Eminentísimo Cardenal, de 43 Ilmos. y Revmos. Arzobispos y de 130 Ilmos y Revmos. Obispos, que ostentan la dirección espiritual de ciento veintidós millones de almas hermanas por la sangre, por la religión y por los ideales, así lo indican.

Los veinte países, jóvenes e idealistas, sintiendo la fe de nuestros mayores, se unen fervorosamente a México renovando su adhesión y fidelidad a su Reina y Madre Santa María de Guadalupe.

Ella, la Virgen Morena del Tepeyac, quizás sea el más verdadero nexo espiritual que nos une estrechamente en un ideal elevado y noble, promotor de mejores días, ya que nosotros pensamos como el gran diario bonaerense «La Nación», cuando afirma que «con excepción del último intercambio entre Argentina, Uruguay y Paraguay, las repúblicas americanas permanecen prácticamente separadas espiritualmente y comercialmente, extrañas unas de otras y sin haber fomentado el intercambio en la norma que se esperaba, cuando se separaron de España y Portugal y se organizaron como naciones independientes».

Tal vez sea este el medio de que se vale la celestial Patrona de la América Latina para premiar la adhesión de sus ciento veintidós millones de fieles hijos, amparados bajo los pliegues de su manto patronal. Estrechemos, pues, estos lazos espirituales, se-

gueros de que los materiales habrán de seguirle en forma desbordante.

Por eso invitamos cordialmente a nuestros hermanos de la América Latina a que vengán a México para asistir a las grandiosas fiestas religiosas y profanas con que celebraremos el próximo mes de diciembre el IV Centenario Guadalupeño.

Sentirán el santo orgullo de admirar a la excelsa Patrona de nuestra América en uno de los más amplios y suntuosos templos del mundo; recibirán las atenciones y el cariño que las autoridades y el pueblo de México, atalaya avanzada de nuestro Continente, sienten por todos sus hermanos de sangre y raza; gozarán de nuestro clima ideal y de las bellezas que atesora nuestra ciudad, de más de un millón de habitantes, y sus pintorescos alrededores; apreciarán la importancia de las industrias de México y las posibilidades de impulsar un convenientísimo intercambio comercial de incalculables mutuos beneficios.

Hemos cuidado hasta el mínimo detalle para ofrecer a todos un máximo de facilidades, con objeto de que, aun aquellas personas de limitados recursos, puedan aprovechar esta oportunidad única para efectuar su viaje y amplísimas garantías de comodidad y seguridades, para hacerle grata su estancia entre nosotros.

México os espera para celebrar, unidos y jubilosamente, el glorioso acontecimiento continental.

Comité Oficial de Peregrinaciones Guadalupeñas

PARA LAS DAMAS

Qué es lo que los hombres admiran en las mujeres

«Los cabellos más brillantes y rizados se encanecen, los ojos más hermosos se apagan, la piel más limpia pierde su tersura, no habrá masaje que detenga las arrugas, y yo creo que si las mujeres gastaran menos tiempo y menos dinero pretendiendo conservar sus atractivos físicos y más tiempo en cultivar sus encantos mentales, obtendrían mejores resultados.

«Por esto aconsejo a la mujer que descubre las primeras canas en su cabellera y los indicios de una «pata de gallo» que no se apresure a dirigirse al salón de belleza ni a la perfumería, sino que piense en que es hora de echar mano de otros atractivos que no sean los de la apariencia.

«Convierta su hogar en algo delicioso, en un lugar de paz y de comodidad; que demuestre grande interés por su esposo, que procure alegrarle la vida, convertirse en su compañera de verdad. Si consigue todo esto, bien puede estar segura de que todas las «vampiras» de la creación no podrán hacerle competencia.

«Las esposas se quejan siempre de que sus esposos poco se fijan en sus vestidos y en su apariencia. Debieran darse cuenta de que este es un favor del cielo y que ello se debe a que un marido que ama y estima a una mujer sigue pensando que ella es la misma desde el día en que la conoció. Mientras la ama, sigue para él tan joven y tan atractiva como en el principio; sólo hasta que deje de amarla se da cuenta de que ha envejecido y que su

aparición dista mucho de ser lo que era.

«Yo aseguro que apenas un hombre entre diez mil habrá dejado de amar a su esposa cuando ésta ha perdido la belleza. Y de hecho, él nunca se daría cuenta de ello si no hubiera visto aquel rostro que antes tanto amó, descompuesto por la cólera o contraído por pequeños caprichos, quejas y reproches, si no hubiera visto tampoco envuelta en una bata vieja, regañando por sobre un mantel manchado a la mujer dulce y graciosa con que en otro tiempo soñó.

«Ningún hombre habrá pensado que su mujer es fea, si ella sabe poner siempre sobre él ojos llenos de bondad y comprensión, si sabe sonreírle con una sonrisa imperturbable.

«Después de todo, ¿qué es la belleza? Se dice que la belleza existe en los ojos de quien mira y no en lo que se mira, y no cabe duda de quien a feo ama, hermoso le parece, no importa que el objeto de nuestro cariño carezca de ojos divinos, contornos clásicos.

«Si yo fuera mujer, gastaría mi tiempo en nutrir mi mente, en hacer mi conversación interesante, en enterarme de todo cuanto vale la pena en el mundo.

«Y estoy seguro de que haciéndolo no podría tener miedo de perder mi atracción para el esposo, sólo por el hecho de haber perdido juventud y belleza. Porque sabría que mi presencia le sería siempre grata, a pesar de todo».

DOROTHY DIX

Un Jesuita... ¡Qué horror

Ha sido recibido en París con los máximos honores el Jesuita P. Carlos Poisson, director de Observatorio de Tananarive, laureado por la Academia de Ciencias Coloniales por su trabajo sobre la previsión de los ciclones en el hemisferio Sur. Tiene 50 años. Pertenece desde 1911 a la «criminal» Orden de los Jesuitas. Al estallar la guerra se batió heroicamente en el Isser, dejó en ella cuatro hermanos. Ha publicado tres volúmenes sobre la historia de la Isla; en España varios Ayuntamientos le considerarían digno de un destierro, criminal, ladrón, conspirador, que conspira hasta... con ciclones!!! qué intruso!

En Cartago

En la ciudad de las brumas se encuentran atacados de tifoidea dos estimables jovencitos. Son ellos Miguel Angel Mata, estudiante del III Grado del Colegio de San Luis, y su hermano Francisco, de 7 años de edad.

Ambos son hijos de nuestro buen amigo don Jesús Mata Gamboa, quien ya es de suponer, experimenta como padre amoroso que es, en unión de su señora y demás familia, la inquietud y pena consiguiente por la dolencia que tiene postrados a aquellos jovencitos.

Deseamos que ambos recuperen cuanto antes la salud para que vuelva a reinar la placidez y alegría en el hogar del apreciable caballero Sr. Mata.

Divisiones del protestantismo

No ha mucho escribía en el «Christian Herald» un Pastor: «Nuestras divisiones están creciendo más y más, siendo la vergüenza y la desgracia del cristianismo (protestante.) Y dice cómo en un viaje que hizo a California, descubrió en una ciudad no muy populosa nada menos que 31 sectas, y que un ministro de la misma ciudad le dijo que esas 31 sectas que él había descubierto no eran sino la mitad de las que había.

El deseo de la unión es vivísimo entre los protestantes. De ahí tantas tentativas públicas y privadas. De ahí esas conferencias como la de Lausana, con asistencia de más de 500 delegados.

Mas todos sus esfuerzos serán vanos, mientras sigan aferrados al ideal del

Pasa a la 4.ª Página

PIDA

la identificación

A nuestros empleados encargados de conexión, revisión e instalación de servicios eléctricos, así como aquellos que hemos autorizado para efectuar cobros, quienes están provistos de tarjetas de identificación conteniendo la filiación y fotografía del portador.

Usted debe exigir esta credencial, que será revalidada mensualmente, a toda persona que se presente como enviada por nosotros para los fines arriba mencionados.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.
Departamento Comercial

De Guadalupe

Gran festival artístico

Hoy a las 2 p.m., en el Teatro Júpiter de esta localidad, cedido galantemente por el Sr. Cura, Presbítero don Andrés L. Marín, se efectuará un hermoso festival artístico, como homenaje de agradecimiento y admiración de los padres de familia al Personal Docente de la «Escuela Pilar Jiménez» por su labor en el año que ya cierra, y que ha sido de verdad meritoria.

Un programa colmado de números sugestivos y atrayentes en el que tomarán parte

profesores de la talla de Marita de Hine, Anita de Jiménez, Enrique Jiménez Núñez y Fausto Coto Montero, con la colaboración de otros muy distinguidos elementos, asegurando dos horas de agradable esparcimiento artístico.

Nos olvidamos decir que debido a una cortesía de don Mario Urbini y del señor operador don Federico Quirós, se filmará en el segundo acto una sugestiva película.

No es de dudar que el público guadalupeño sabrá corresponder a este esfuerzo revelador de arte y de agradecimiento.

El mes de Agosto y Octubre en San Antonio de Belén, bajo la dirección de nuestro estimado Cura Presbítero don Carlos Sánchez S.

Durante el mes de Agosto hubo rosarios cantados con predicación de nuestro querido Cura acerca de la vida de la madre de Dios. Este tema fue verdaderamente propio para las niñas que quieren imitar a la Santísima Virgen.

El día 15 se celebró la fiesta de la Asunción. En la víspera y el propio día de la fiesta, predicó el Padre Meneses, sermones muy buenos respecto a la educación de la familia. Estos días fueron de gran regocijo y alegría santa para este pueblo, pues hubo muchas confesiones y comuniones.

La misa mayor fué de revestidos, la cantó el señor cura y le ayudaron el Padre Rojas y el Padre Meneses.

Los adornos de la Iglesia artísticamente combinados resultaron muy preciosos. Esta fiesta estuvo regia y ha sido una de las mejores fiestas que se han realizado en este año.

En el mes de Octubre hubo instrucciones doctrinales y todos los días rosarios cantados con exposición y bendición. En las instrucciones, nuestro querido Cura, expuso los errores del Comunismo y el Boleheviquismo que vienen a desorganizar nuestros pueblos.

No obstante la crudeza del invierno, la asistencia fué numerosísima. Se veía la piedad y fervor con que multitud de seres purificados por el arrepentimiento y abra-

sados de amor divino se acercaban al comulgatorio a recibir el Pan Eucarístico, con el fin de ganar la Indulgencia Plenaria.

En este mes se nos presentó la Fiesta de Cristo Rey, la cual revisió mayor solemnidad que los años anteriores.

La misa mayor la celebró el señor Cura de la Parroquia y al terminarse se efectuó un hermoso desfile de las Hijas de María y los niños marianos con sus respectivos estandartes.

La víspera y el propio día de la Fiesta predicó nuestro apreciable Cura un sermón muy bueno respecto a la situación actual en que nos encontramos, por la mucha soberbia y la falta de fe en Cristo Nuestro Señor.

La música de coro estuvo preciosa y los adornos del altar muy bonitos y decentes.

Damos los más sinceros agradecimientos a nuestro querido Cura, quien trabaja con gran ahinco por engrandecer los cultos en nuestra Parroquia. Nosotros nos encontramos muy satisfechos y orgullosos por tener al frente de los intereses espirituales una persona que reúne en sí, los méritos necesarios para ser un excelente director de almas.

San Antonio de Belén, 13 de Noviembre de 1931.

UN VECINO

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces, lámpara trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$ 20.00.—Esorupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia.—Teléfono No. 34.—A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

Nacionalismo

Para Correo Nacional

Cuando pasó la hecatombe guerrera, que sumió casi todos los países del mundo en la desgracia, cual hoy la estamos experimentando en la crisis mundial, hubo muchas plumas que cantaron loas, por no ver quizá claro en los acontecimientos, a la era de la gran libertad de los pueblos; creían, hasta escritores de fama mundial, en la desaparición de las fronteras internacionales y en que luego esto traer la paz universal, para siempre, y que la humanidad, por consiguiente, ya no habría de pasar por otra guerra que desgarrara así las entrañas del mundo.

Posiblemente esto hubiese podido ser, no totalmente, pero mucho se hubiera evitado, si en el Tratado de Versalles no hubiera imperado en tan alto grado el egoísmo del vencedor, y no se hubieran exigido condiciones tales que al tenerlas que aceptar los vencidos vieran en ellas el deso de aniquilarlos y reducirlos a la impotencia por siempre.

Buena prueba de ello es lo que después se ha hecho por algunas de las naciones signatarias de aquel tratado que comprendiendo el daño que sufrían los vencidos han querido, y más aun, les han ayudado para ver si podían evitar la ruina que nabría de sobrevenir a ellos y que repercutiría en las otras naciones inevitablemente, como así ha sucedido, y a este fin hemos visto cómo a pesar de haber creado en Versalles la Sociedad o Liga de Naciones, independientemente, se han celebrado tratados y reuniones parciales que favorecieran en algo a los caídos y asegurara para todos una era de bienestar que todos desean ardientemente.

Se ha conseguido? Creo que nadie puede ver que se haya alcanzado llegar a una paz duradera, puesto que después de pactos y tratados y doce años pasados en arreglos, estamos con la espada de Damocles sobre la cabeza de la humanidad que teme se

rompa el hilo y de una vez para siempre se quede sin cabeza.

De otro modo no pueden pasar las cosas y pensar lo contrario es de cerebros insanos, los apetitos de los hombres, (llámese humanidad,) no pueden fácilmente corregirse y el egoísmo con capa nacionalista lo vemos aparecer por todas partes y más todavía porque hoy se han multiplicado las naciones y hay más necesidades por ello que confrontar; a fuer de las exigencias de esto, tenemos que hay naciones que necesitan su seguridad y por ella lucharán hasta conseguirlo aun a costa de la ruina de las otras; así las cosas estamos lo mismo o peor que en 1914; entonces fue por unos, hoy será por otros, pero por desgracia con Liga de Naciones o sin ella la era de paz no llega, con pacto Kellong-Briand firmado o sin firmar, es lo mismo, nada se ha conseguido, los señores que toman parte en Ginebra discuten y proponen magníficas cosas, pero cada nación busca su conveniencia y hace caso omiso de advertencias; para que la Liga se impusiera necesitaría un ejército, sólo dependiente de ella, superior al mejor y más numeroso de nación alguna, y esto no es posible, y aun así habría quizá alguna vez de luchar frente a frente con las naciones que quisieran dirimir sus querellas por medio de las armas.

El nacionalismo impera e imperará; los intereses de cada nación son quizá idénticos, pero contrarios; el derecho internacional está muy bien escrito, sus leyes son equitativas, el débil tiene siempre que observarlas, esto es lo cierto, o es aplastado si sale en defensa de ese derecho que cree le abona por ser l-y y el que se cree fuerte borra con el codo lo que firmó con la mano, pues sabe que nadie se le opondrá y entre dos que se consideran fuertes lo mismo, porque sacadas las armas huelgan los consejos y la diplomacia.

Es difícil y quizá imposible evitar esto y la Liga de Naciones podrá retardar, siempre es algo, el choque, pero no evitarlo cuando los intereses de las naciones sean opuestos unos a otros. El mundo desde su principio está así constituido y ni socialismo ni comunismo ni otro ismo alguno hará que los hombres cambien; podrá crear más o menos necesidades la forma de un gobierno, pero no podrá borrar de los individuos su esencia o espíritu de necesidad que será nacional o nacionalista porque esto es muy malo, en verdad, pero peor sería llegar a la comunidad universal en que los hombres, como fieras las peores de domesticar y sin freno, se atacarían unos a otros y si no variaban pronto en orden, se acabarían.

Mariano Ivache

Imprenta
CARTIN

Palabra Divina

Domingo XXVI después de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Cuando viéreis que está establecida la abominación desoladora que predijo el profeta Daniel (quien lea esto, nótele bien), en aquel trance los que moran en la Judea, huyan a los montes, y el que esta al terrado, no baje a sacar cosa de su casa, y el que se halle en el campo, no vuelva a coger su túnica; pero ¡ay de las que estén en cinta o criado en aquellos días! Rogad pues a Dios, que vuestra huida no sea en invierno o en sábado, porque será tan terrible la tribulación entonces, que no la hubo semejar desde el principio del mundo, ni la habrá jamás. Y a no acortarse aquellos días, ninguno se salvaría, mas abreviarse han por amor de los escogidos. En tal tiempo, si alguno os dice: El Cristo está aquí o allí, no le creáis. Porque aparecerán falsos cristos y falsos profetas, y harán grandes maravillas y prodigios; por manera que aun los escogidos (si posible fuera) caerían en error. Ya veis que yo os lo he predicho. Aunque os digan: He aquí el Mesías que está en el desierto, no vayáis allá, o bien: Mirad que está en la parte más interior de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago que sale del Oriente y se deja ver hasta el Occidente, así será el advenimiento del Hijo del hombre. Y donde quiera que se hallare el cuerpo, allí se juntarán las águilas; pero luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, la luna no alumbrará, y las estrellas caerán del cielo, y las virtudes de los cielos temblarán. Entonces aparecerá en el cielo la señal del Hijo del hombre, a cuya vista todos los pueblos de la tierra prorrumpirán en llantos; y verán venir al Hijo del hombre sobre las nubes del cielo con gran poder y majestad. El cual enviará sus ángeles, que a voz de trompeta sonora congregarán a sus escogidos de las cuatro partes del mundo, desde un horizonte del cielo hasta el otro. Tomad esta comparación sacada del árbol de la higuera: Cuando sus ramas están ya tiernas y brotan las hojas, conocéis que el verano está cerca. Pues así también cuando vosotros viéreis todas estas cosas, tened por cierto que ya está para llegar, que está a la puerta. Lo que os aseguro, es, que no se acabará esta generación hasta que se cumpla todo eso. El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no fallarán»

REFLEXION

Los falsos Cristos y falsos profetas a que el santo Evangelio se refiere, fueron en tiempo de la guerra de Judea, según el historiador Flavio Josefo, testigo ocular de la ruina de Jerusalén, Eleazar Juan y Simón, que, con el pretexto de auxiliar a los judíos, los precipitaron en calamidades todavía mayores que aquellas de que pretendían preservarlos. Pero en cuanto al fin del mundo, ese falso profeta será el Anticristo con sus sectarios, el cual por sus diabólicas malicia y crueldad, San Pablo llama hombre de pecado e hijo de perdición. Lleno de satánico orgullo se levantará—anunció el Apóstol—sobre todo lo que se llame dios o sea adorado, se colocará en el templo y se ofrecerá a sí mismo como Dios, mandando dar muerte a todos los que por tal no lo reconozcan. Por su fausto, por falsos milagros y seducciones de todas clases, logrará no sólo que le reconozcan por Mesías muchos judíos, para los cuales habrá sido muy poca cosa Jesucristo, pobre y humilde, sino que muchos cristianos renieguen del Salvador y se adhieran aquel monstruo. Hasta los justos, si posible fuera, serían por él seducidos, pero por su amor, Dios abreviará aquel tiempo de prueba, como redujo los días de la tribulación, cuando llegó su hora a la ruina de la infiel Jerusalén.

Por qué hay suicidas?

La vida disipada, la cobardía, la falta de valor moral, los deseos de satisfacer todos los gustos aunque éstos no estuvieren al alcance de nuestras posibilidades, el amor mal comprendido y peor analizado, el sibaritismo, la falta de Religión y de temor a Dios, los vicios inveterados, y sobre todo las malas y venenosas lecturas, son las principales causas que impelen al hombre a caer en los despeñaderos del suicidio. Las pasiones hacen bambolear su equilibrio, y sin tasa ni medida apura la cicuta de todos los excesos, que oscurecen su razón y entorpecen su criterio. Esclavo de la debilidad es víctima de sí mismo. El pesimismo le grita al oído: «no tienes ya afectos, tus ilusiones se esfumaron, los amigos se afrentan de ti y rehuyen tu compañía; se han secado para tí las fuentes del amor, eres una hoja impelida por el viento de

los desconuelos y de las desesperanzas, han muerto en tí las ansias de regeneración».

Y en un estado amorbo, neurótico y sin fuerzas para luchar, sólo espera la muerte de sus propias manos como una necesidad para calmar la fatiga, para la finalidad de su dolor y dejar de sentir la ruda espina que sangra, sangra sin piedad; la decepción. Como una consecuencia de su mal, se sustrae al trato de sus semejantes y la soledad en su aislamiento, cual si fuera una sombra que tomara formas, le señala el arma fatídica como un remedio a sus quebrantos, y el valor que le faltó para levantarse y afrontar las vicisitudes de la vida, lo tiene para empuñarla entre su crispada mano y ser suicida. Acción inicua, que nada justifica, sólo la vesania.

Seamos cuerdos y sensatos,
Pasa a la cuarta página

La necesidad carece de ley

Por Adolfo Fernandez Ortega

III

(Concluye)

He aquí la disyuntiva que presenta el señor Garay: «El comunismo nació violento o no. Si violento, por la violencia. Si tranquilo, como el nuestro, por la justicia».

«Como el nuestro»? Si vuestro comunismo no ha nacido: está naciente pero como no encuentra ambiente propicio viene enclenque y sin fuerza suficiente para hacer un acto de violencia, siquiera para nacer.

Cree el señor Garay que el comunismo tiene la justicia porque catorce diputados le dieron el voto en el Congreso. Pues sépalo que ni que todos los diputados le hubiesen dado el voto, el comunismo tiene derecho alguno a alegar obra de justicia en su existencia, porque el comunismo es la negación de toda Justicia divina y humana, ya que desconoce la existencia de Dios y las instituciones humanas.

Tampoco es argumento el que don Ricardo Jiménez Oreemuno, distinguido jurisconsulto, y otros abogados, estén con los comunistas, porque suponiendo el caso que estos honorables señores no tuviesen intereses creados por las circunstancias políticas actuales, están sujetos a equivocarse en sus juicios. Las instituciones no valen por lo que los hombres piensan de ellas sino por lo que son en sí.

El derecho a la propiedad es anterior a Marx y no vale por lo que los filósofos antiguos y modernos han pensado de él, sino por su naturaleza misma. De manera que nada adelantamos con que don fulano o don zutano, en circunstancias políticas especiales sean partidarios del comunismo.

Y digo más; don Ricardo Jiménez y cualquiera otro de firma respaldada por algunos miles de colonos en cualquiera de los bancos nacionales o extranjeros que tienen propiedades inscritas en el registro de la propiedad, estoy seguro que no patrocinarán jamás el comunismo que predica la nacionalización de la propiedad particular, el despojo de las tierras y su distribución entre los que no tienen nada porque no quieren trabajar y encuentran en el comunismo un medio fácil de resolver su problema económico.

Sigue el señor Garay: «Para que el comunismo desaparezca, hay que dejarlo actuar.» Sofisma. Para que el comunismo desaparezca es preciso elevar el corazón sobre las bajas pasiones de la ambición, y deseo inmode-

rado de poseer lo que otros han trabajado. Es preciso formarse un verdadero concepto de la justicia distributiva; es necesario reconocer la existencia de Dios, Fuente de toda justicia y Providencia de la Humanidad..... Así, y escudriñando en los adentros del alma y buscando la verdad con rectitud de conciencia se llegará al desaparecimiento del comunismo. Pero eso de dejarlo actuar para que desaparezca es tan absurdo como que para que desaparezcan las víboras de nuestras selvas fuese preciso dejarlas mordernos.

Es que el comunismo así es. Está envenenado de odio contra Dios y contra todo orden y justicia. Su odio es insaciable porque nace de la ambición del haber ajeno y la avaricia no se sacia jamás. Ve en cada propietario un enemigo, en cada trabajador un peligro y contra el propietario y el trabajador se lanza ciego para aniquilarlo. Mis afirmaciones no son gratuitas. No hablo porque sí. Rusia es testigo de lo que digo y lo son también los actuales debates de la cámara española. El régimen del proletariado en Rusia es una pesadilla para aquel pobre pueblo y el mayor enemigo contra el mismo proletario y contra todo aquel que no participe en el ideario bolchevique.

«No podemos ser dogmáticos, obligando a todos a pensar igual —dice el señor Garay.—Pero si abrimos el catecismo comunista de Lenin nos encontramos que el que no es comunista es anti-revolucionario, y por consiguiente un peligro y luego debe desaparecer. Siempre son así los comunistas y los liberales. Hablan de libertades y justicia y derechos, etc. cuando están caídos, pero una vez en el poder acaban con todo. Fue en uso de las libertades que plenamente les garantizó la Monarquía, como en España pudieron los republicanos ir a las elecciones hasta dar el espectáculo que dieron y obtener el triunfo más completo. Pero hoy que están en el poder son incapaces de entenderse, porque en medio anda el comunismo y han dado leyes que prohíben pensar de otra manera que los republicanos, socialistas o comunistas.

Hablar en favor de la monarquía significa verse encarcelado y multado con diez mil pesetas. Y las libertades qué se hicieron? Preguntemos también a Lenin y a Trotzky y demás bolcheviques... Dejémoslo actuar al comunismo, para que después que provi-

sionalmente nos hayan ahorcado apelemos al recurso de la sanción de las leyes y la Constitución.

Esa frase con que el señor Garay termina su discurso: «Laissez faire» fue inventada por la escuela liberal en Francia y mantenida como sistema filosófico y pedagógico. Pero pronto se fueron cosechando sus frutos estupidizantes y dicha frase ha sido proscrita y se puede decir que borrada del diccionario de fraseología científica. *Laissez faire*, decía un diputado en la Cámara Francesa, es el sistema más criminal que Francia puede haber adoptado. Dejar hacer el mal contra la patria y corregirlo después cuando el daño está hecho es el absurdo más estúpido a que puede haber llegado un pueblo embriagado de libertad. No señores: la ciencia del buen gobierno no está en correr a prestar auxilios a las gentes cuando el río se desbordó y arrasó las propiedades, sino en prever el posible desbordamiento y ponerle remedio, a ser posible).

El señor Garay afirma: «Ser individualista es tener cualidades divinas. Poder vivir sin necesidad de los otros, sin comunismo...»

Falso: En ningún caso el hombre puede por su propia voluntad llegar a hacerse poseedor de cualidades divinas, porque yo entiendo que el individualismo depende de su propio querer; ya que el mismo señor Garay asegura que somos libres para pensar y querer lo que se nos antoje, y nadie, ni la religión católica es capaz de impedir esto. Por eso «existen humanistas, ateos, comunistas...» y yo quiero agregar, individualistas.

Poder vivir sin necesidad de los otros, sin comunismo... Tengo que pedir excusa por última vez al señor Garay porque voy a decirle nnevemente que esas afirmaciones son erróneas porque él confunde el espíritu de sociabilidad y la necesidad de la asociación con el comunismo. Es muy antiguo el mundo y es bastante el lapso de historia conocido para que se quiera establecer el comunismo como una necesidad social.

Lectura Recreativa

Tenemos un variadísimo surtido de

NOVELAS ESCOGIDAS

de los más notables escritores españoles y extranjeros, que guardan siempre un respeto absoluto a la moral y a las buenas costumbres, de modo que pueden ponerse sin escrúpulos también en manos de la juventud.

PRECIOS ECONOMICOS

LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

«...solos como los hongos, unos buenos, comestibles y otros venenosos... Como estos últimos HABEMOS muchos...» Si el HABEMOS lo dice el señor Garay por sí, creo que talvez no tenga razón, pero no me atrevo a contradecirlo en cuanto él es parte y «a confesión de parte...» Pero si el habemos incluye a los que no somos comunistas mientras no se nos pruebe nada, nuestro fuero interno es sagrado y nadie tiene derecho para juzgarnos.

Se escandaliza el señor Garay porque se llama al comunismo MONSTRUO SOCIAL pero él mismo dice: «Somos miedosos, conservadores. Por eso le cortáramos la cabeza a esta MEDUSITA...»

Aun cuando tan dulcemente llame Medusita al comunismo, el nombre le cabe muy bien porque Medusa, la de Gorgonas, fue mortal. La amó Neptuno según cuenta la mitología y como se atrevió a disputarle el premio de belleza a Minerva, esta diosa le transformó los cabellos en serpientes y dió a sus ojos el poder de convertir en piedra a cuantos ella mirase.

Y el comunismo así es; un monstruo con la cabeza cubierta de víboras venenosas todas y sus ojos transforman todo lo que miran en ruinas y miserias.

JAMON

CRUDO
COCINADO
CURADO
CONSERVADO

Siempre fresco

QUESO

PATAGRAS
GAMEMBERTH
GRUYERE

lo encontrará en
"El Aguila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO N° 3933

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZH.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

A mi nieta Elsitá Quesada Q' en su Primera Comunión

«Carne inmolada a la traición de un beso»

Hoy es tu día, el de la divina gracia concedida a ti por el Rey Inmortal de la gloria.

Tomó franca posesión de tu almita, inocente, por medio de la Sagrada Comunión con la cual te regalaste, con la carne de aquel que fue formado de la misma de la Inmaculada Madre y es agua viva que quita la sed; de esa agua que emana del cielo, prometida por Cristo a la gentil Samaritana en figura de la Eucaristía, en donde vive glorioso e inmortal por eternidades, al Omnipotente.

Bebiste, dichosa, esta mañana, en esa fuente de amor perenne e infinito, que fortalece el alma, cura sus enfermedades, consuela en la vida y por galardón resucita gloriosa el alma en el último día.

¡Cuánta e inmensa felicidad viniendo a tí el dulcísimo y amoroso Prisionero del Sagrario!

Tu nombre queda grabado en su Sagrado Corazón.

Alberto Quesada L.

Heredia, domingo 22 de Noviembre de 1931.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL— La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caspoides y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Transformador

De 1 K.w. se vende en esta imprenta.

También una cantidad de metal de tipo usado, para fundir.

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor

Por qué hay

Viene de la plana

no abusemos de nuestras propias naturalezas y amemos y defendamos la vida, no sólo como una necesidad para nuestra conservación y provecho, sino por obediencia a Dios, que nos dice: *vive!* y hemos de obedecerle hasta que él cierre nuestros párpados y a su conjunto vuelen como palomas mensajeras del bien, como mariposas de luz, nuestros espíritus.

Confortemos la vida con la moderación y sobriedad, preocupémosnos por la salud, que ella nos dará fuerzas y ánimo para combatir nuestras propias rebeldías y emprender la jornada por escabrosa que sea. Acariciemos siempre la Esperanza y el deseo de libertarnos de nuestra esclavitud. Sentirse fracasado es caer en el sopor de una agonía lenta y angustiada, triste y adolorida; es declararse vencido en la batalla; es anticipar la muerte...

Seamos altivos con el fuerte, hidalgos con el débil, y sobre todo generosos, caritativos, que esto es lo que al hombre de bien ennoblece y dignifica. Si somos víctimas de crueles devaneos, busquemos las buenas y edificantes lecturas: seamos aficionados

Agenda de Bufete para 1932 Bailly-Bailliere

El comercio y la industria, lo mismo que todo profesional (médicos, abogados, ingenieros, etc.) necesitan en su despacho, un libro foliado, con todas las fechas del año, para anotar sus ingresos y gastos, vencimientos de giros, facturas a cobrar, etc. y cuantas obligaciones y derechos

a los libros sustanciosos, que son los mejores amigos, los más leales, los más sinceros, que nos confortan, que nos alientan, que nos estimulan y cuyas sabias enseñanzas nos preparan para escalar la cima y emprender el vuelo. Tomemos muy en cuenta la exhortación de Alejandro Andrade Coello, que nos dice: «leed páginas tersas e inmortales que ilustren el orgullo de ser jóvenes puros, libres y virtuosos Jamás caiga en vuestras manos un libro que os empeequeñezca, desaliente y ruborice, que os haga indignos del dictado de ser hombres. Nada de lo que os encuerve, nada de lo que os enferme, nada de lo que apague vuestras esperanzas pongáis delante de los ojos.

A. T. M.

«Los Hechos».

hay que cumplimentar en un momento determinado.

Para esto nada mejor que las **AGENDAS DE BUFETE** y el **MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA** que publica la Editorial Bailly-Bailliere, desde hace 72 años, confeccionados con papel rayado de máxima calidad, con doble columna de Entradas y Salidas al margen derecho, de sólida encuadernación y agradable presentación, conteniendo datos muy útiles de interés general.

LA AGENDA DE BUFETE (tamaño 32 X 15 cm) la hay en cartón y tela, de dos y un día en plana, con y sin secante.

MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA (tamaño 23 X 15 cm), en tela, con y sin secante.

Pídalo en las buenas librerías, papelerías y bazares y de no encontrarlo solicite directamente condiciones de envío a la Editorial Bailly-Bailliere S. A. Núñez de Balboa 21 Madrid (España).

Divisiones del

Viene de la 2a. página

protestantismo, cuya quinta esencia es la división y la discordia por su principio de libre examen.”

La Conferencia antes citada fue un perfecto fracaso, por más que se quiso disimular con buenas palabras y engañosas esperanzas. Y tan distanciados siguen ahora los unos de los otros como antes.

Qué vamos a poder

Fijaos en que hay muchos de esos intelectuales que suelen decir que la Iglesia Católica ya ha pasado, ya no tiene fuerza sobre los espíritus. Y en cambio todo lo que ella hace les asusta, les conmueve, y dicen que es invasora, que quiere mandar en todo, que domina..... Pues si está tan muerta, ¿cómo invade?, ¿cómo manda?, ¿cómo domina?..... ¿Como el cadáver del Cid? En Italia estaba haciendo la guerra al Vaticano el fascismo. Y ¿sabéis en qué se había fijado un periódico -suyo? Decía que la Iglesia quie-

ción € 1.50. Invitamos para este evento deportivo a ciclistas también de pueblos vecinos.

A las 8 p. m.—Gran retreta de Gala por la Banda Militar.

La Comisión

Grecia, Noviembre de 1931.

re invadir todas las esferas de la sociedad. Es cierto si se trata de invasión espiritual; es mentira si se trata de invasión profana. Y añade: Examinemos las beatificaciones que los consejeros de la Iglesia han propuesto..... Con un cuidado meticuloso se busca en cada categoría un nombre que pueda ser un símbolo, una bandera. En estos últimos tiempos se ha provisto a la categoría de profesores, y de estudiantes, y de ferroviarios, y se piensa en la de médicos. Contardo Ferrini es ya santo (así lo dice él); el ferroviario Paolo Pío Perazzo y el estudiante Pío Georgio Frassati están en proceso de beatificación; dicen lo va a estar el médico Mosconi. Todo es verdad o casi, menos el criterio tonto del periódico. Y eso que no sabía las historias de los dos hermanos Vrau y de Ozanam, y del obrero irlandés Talbot, y otras. Ya ni beatificar ni canonizar va a poder el Padre Santo sin que se diga que se mete en política.....

En honor de Santa Cecilia

Los artistas músicos de la ciudad de Grecia, con la cooperación del entusiasta señor Cura Párroco, distinguidas señoritas, sociedad y público en general, han elaborado el siguiente programa en honor de su santa patrona

Día 21 de Noviembre

A las 12 m.—Alegres vísperas con el tradicional saludo de Ave Marías, música, pólvora y repique de campanas.

A las 4 p. m.—Divertido carnaval, a cargo de don Domingo González Soto y don Asdrúbal Vega, amenizado por la Banda Municipal, recorrerá las principales calles de la ciudad.

A las 6.30 p. m.—Rosario Solemne a gran Orquesta y con nutrido coro de voces.

A las 8 p. m.—Concierto de Gala a gran Orquesta en el Kiosco del Parque Central. En los intermedios, elevación de globos, y si es posible algunos juegos pirotécnicos.

Día 22 de Noviembre

A las 5 a. m.—Alegre diana para anunciar aun a los más empedernidos dormilones, que estamos nuevamente en jolgorio.

A las 7 a. m.—Misa de Tropa con asistencia de las principales autoridades, Cuerpo de Policía y Banda Municipal.

A las 8.30 p. m.—Imponente Procesión de la venerada imagen de Santa Cecilia, escoltada por graciosos angelitos.

A las 9 a. m.—Misa Solemne a gran Orquesta, conjunto de

voces y panegírico, a cargo de un ilustrado Padre Capuchino.

A la 1 p. m.—Interesante Match de Foot-Ball que el Centro Deportivo de esta Ciudad, dedica al Director de la Filarmonía don Isaac Barahona y a sus alumnos, con motivo del triunfo obtenido en el reciente Concurso Nacional. Este y otros actos serán amenizados por la Banda Militar de Alajuela, como demostración de simpatía y gentil compañerismo.

A las 3 p. m.—El Director General de Bandas de la República, Coronel don J. Santisteban Repetto y el Presidente de la Junta de Educación de San José, Profesor don Andrés Boza Cano, iniciador y colaborador respectivamente del Concurso Nacional de Filarmonías celebrado el 14 de Setiembre pasado, harán entrega del valioso trofeo a la nuestra que tan brillantemente obtuvo el primer premio. Esta ceremonia tendrá verificativo en el Kiosco.

A las 4 p. m.—Carrera de cintas en bicicleta, frente a la Iglesia Parroquial, las cuales han sido obsequiadas galantemente por muy apreciables señoritas de esta sociedad. Este número está a cargo de don Víctor M. Quirós, con quien deben entenderse los corredores, pagando por inscrip-

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripecia, las cosas, que a semejanza de la **PREPARACION DE WAMPOLE** han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: «Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien este hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Rafael Meza- Cirujano Dentista

ha trasladado su oficina al local situado 225 varas a

de El Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela

— TELEFONO 4215 —

Contra la crisis
Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



TELEFONO 3131

IMPRESA CARTIN

APARTADO III